

Discurso Rodrigo Romo, en representación de los egresados del Global MBA

Sra. **Rosa Devés**, Prorectora de la Universidad de Chile
Sra. **María Olivia Recart**, Vicepresidenta de Asuntos Externos de BHP Billiton Metales Base
Sra. **Alejandra Mizala**, Directora del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile
Sr. **Edgar Basto**, Presidente Minera Escondida

Señores Directivos y Autoridades académicas de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas y del Departamento de Ingeniería Industrial
Señores miembros del Consejo Directivo del Global MBA
Señores miembros del Consejo Académico del Global MBA
Estimados profesores, egresados, compañeros de la generación 2012 del Global MBA y Familiares
Amigos y Amigas

Este es un momento especial en la vida de los delfines que forman esta nueva generación. De alguna manera es el comienzo de una aventura. Yo mismo empecé una aventura similar hace dos años, cuando estaba sentado ahí donde están sentados ustedes.

Esta es una aventura con muchas aristas: la de volver a ser un estudiante; la de conocer un nuevo grupo de gente con la que iba a compartir intensamente; la de partir al extranjero y enfrentar realidades muy distintas, la de sobrevivir a todo eso y después querer más.

Y es una aventura privilegiada por que se da en el contexto de este programa, algo único en Chile y tal vez en el mundo. Un grupo selecto de personas que representan de alguna manera muchas cosas buenas de Chile. Un programa que les da la oportunidad de perfeccionarse, de conocer realidades diversas, de insertarse globalmente, de generar redes que, si las cuidan, los acompañarán toda la vida, y los conectarán con el mundo de manera permanente.

Interesante aventura las que le toca vivir. No sé si estoy en posición de dar consejos, incluso después de haberla vivido, al fin y al cabo siempre esta aventura es personal, pero hay tres reflexiones que se me ocurren si me pongo en la situación en que están ustedes ahora.

La primera tiene que ver con imprimirle sentido de urgencia a toda la experiencia, desde ya. ¿Qué significa esto? Significa salir de aquí e ir a tomarse unas cervezas con sus compañeros, conversar, conocerse. Es impresionante la cantidad de cosas que hoy día ustedes no saben de la persona que está sentada al lado de ustedes. Y más impresionante aún es cuántas de esas cosas pueden enriquecer la mirada de la vida que ustedes tienen. Esto puede sonar como un lugar común, pero pocas veces uno

tiene la oportunidad de convivir con grupo, elegido así, y de la manera en que ustedes lo van a hacer. Hay un mundo entero en la persona que tienen al lado, descúbralo desde ya y aprovéchenlo. Les garantizo sorpresas y ganancias.

Además, este sentido de urgencia del que hablo resulta especialmente importante cuando se van afuera, donde el tiempo, aunque no lo parezca al principio, es muy limitado. No lo dejen pasar y vivan todas las experiencias que puedan.

La segunda reflexión tiene que ver con exponerse y armar redes. Con esto me refiero a salir de la zona de comodidad en la que muchas veces tendemos a quedarnos. Por ejemplo, exponerse tiene que ver con pasar vergüenza con el inglés en un principio. A atreverse a conversar con desconocidos de costumbres desconocidas en lugares desconocidos.

Es muy bueno irse afuera con un grupo de compañeros con los que se han forjado fuertes relaciones en los meses antes de partir, pero también puede resultar ser un espacio de seguridad, de comfort del que cuesta salir, sobre todo al principio. Hagan el esfuerzo de salir de ahí y expónganse. Sobre todo con el inglés. Vayan construyan redes. Probablemente van a tener mucho espacio en la billetera cuando vuelvan, así que tráiganla llena de correos, teléfonos y contactos.

La tercera reflexión tiene que ver con armar un proyecto personal y profesional desde ya, porque la experiencia que van a vivir está en construcción, y esa construcción ya empezó. Para eso, piensen en lo que quieren lograr en el mediano y largo plazo, en lo que quieren sacar de todo esto, en qué les interesa, en qué quieren traer a sus vidas durante este tiempo. Y que sea ese proyecto el que oriente cosas como la selección de sus cursos, el tipo de trabajos que hagan (que, créanme, van a ser muchos), los temas que van trabajar en sus tesis, los seminarios a los que van a asistir, las discusiones que tendrán con sus profesores, las conversaciones con sus compañeros extranjeros, los lugares que van a visitar, etc. La cantidad de oportunidades que van a tener es enorme, y priorizarlas y aprovecharlas en función de su proyecto, potenciará esas experiencias y las amplificará. Pero no olviden tampoco darle espacio a lo imprevisto y a la sorpresa.

Estar o haber estado en el MGPG es un privilegio en varios sentidos. Uno de esos privilegios, es estar juntos, uno al lado del otro. Es difícil visualizarlo cuando uno empieza, al menos para mi fue difícil. Pero uno de las grandes oportunidades que se les presentan ahora, es la posibilidad de formar un grupo poderoso. Y no me refiero sólo a ser amigos más o menos cercanos. Eso es importante, y seguramente se va a dar, pero me refiero a que pueden construir un grupo, una plataforma desde donde mirar y discutir y ojalá intervenir en la realidad de un país que lo necesita mucho. Chile pasa por momentos de transformación, y este grupo está en situación de convertirse en un agente de reflexión y un generador de ideas para construir un país más inclusivo que le dé oportunidades a los que no las tienen. Esa es una opción que ustedes pueden tomar, si así lo quieren. Ejercer liderazgo y ser agentes de cambio no sólo en lo que a cada uno le toque hacer individualmente, si no también como un grupo. Tienen la oportunidad de hacerlo.

Esta es una reflexión muy personal, pero si en algo siento que mi generación quedó en deuda, fue en no haber generado más instancias de discusión sobre el aporte que el grupo podía ser desde el punto de vista de la reflexión.

No es posible dejar de reconocer y agradecer a quienes tuvieron la visión de construir un programa como este, y la fuerza y el empuje para convertirlo en realidad. A la

Minera Escondida y a la Universidad de Chile, particularmente al Departamento de Ingeniería Industrial.

A ellos nuestro agradecimiento y aliento para seguir manteniendo este programa, que está en permanente crecimiento y formación, y del cual ustedes delfines, empiezan a ser una parte fundamental.

Gracias y mucha suerte en lo que viene.